
                                                  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
ゲスト・ビジター 
ゲストスピーカー      三遊亭若圓歌様 
  〃     同行者     加藤 順子様 
東京神田 RC           石澤長一郎様 
  〃                 金井 一成様 
青木会員同行者             高木 美加様 
 
誕生日祝い 
9月 27日 傅 健興会員 
 
      
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ニコニコボックス報告 
木宮会長 
 
 
海江田会員 
 
 
西村会員 
 
 
渡辺会員 

数多くのゲストの方々、ありがとう
ございました。若圓歌師匠の落語、
大変楽しみにしております。 
三遊亭若圓歌様、本日はありがとう
ございます。卓話楽しみにしており
ます。 
先週の善光寺、松本城、笠原薬局ツ
アーとても楽しかったです。有難う
ございました。 
若圓歌師匠の落語、楽しみにしてお
ります。 

計 14,000円 塁計 341,000円 

出席報告 
会員数 
出席 
ZOOM 

36名 
22名 
2名 

ゲスト 
ZOOM 

ビジター 

7名 
1名 
2名 

合計 34名 

本日の卓話     会員増強とロータリーの楽しみ方 

ガバナー補佐・東京丸の内 RC 尾崎 由比子様 
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プログラム 
司会進行           西村美智子会員 
点鐘               木宮 雅徳会長 
それでこそロータリー  
ソングリーダー        傅  健興会員 
ゲストビジター紹介      笠原健太朗会員 
ニコニコボックス報告    西村美智子会員 
会長報告            木宮 雅徳会長 
幹事報告             相倉 辰徳幹事          
出席報告            西村美智子会員 
  

  

会員より同行者の紹介 
大原 正道会員  入会予定の加藤さんは、ボー
トと釣りの友達で 15 年ぐらいのお付き合いがあ
ります。本業は塗装業でうちのビルもお願いしま
した。明るい性格で真面目な方です。私同様、可愛
がって頂ければと思います。 
加藤 丈晴様  私は塗装、防水の工事を一戸建
てからマンションまでやっている会社の代表で
す。都内の仕事でも、ご相談頂ければ幸いです。こ
れから皆様とのお付き合いができればと思ってお
ります。あたたかく見守って頂きたいと思います。 
角田 靖会員  クリスマス会の時にも参加しま
した。うちの会社の能勢です。 
能勢 貴子様  クリスマス会にも参加させて頂
き、本日もお言葉に甘えて参加させて頂きました。 
秋篠くるみ会員  本日 ZOOM で参加している種
市さんは、以前の例会にも参加致しました。産業
医として活動され、オンラインでも診療ができる
今時の先生です。11月には卓話をされます。 
もう一人は、株式会社レトルの冨田圭衣子さんで
す。名古屋でオーダースーツの会社を経営してい
ますが、今後、東京に拠点を移していきたいとい
う話があったのでご紹介しました。 
種市 摂子様(ZOOM)  精神科専門医でメンタル
ヘルス対策に強い産業医として、クライアント企
業をサポートさせて頂いています。 
冨田圭衣子様  これからは東京のことを知りた
いと思いますので、どうぞ勉強させて下さい。 

 
会長報告  木宮 雅徳会長 
9月 16日～17日、笠原親睦活動委員長企画の善光
寺・松本城の親睦旅行、お疲れ様でした。 
＜今年度の活動紹介＞ 
今年度、意義ある奉仕賞を受賞しました。2年連続
です。河川清掃とウォーキングクリーンプロジェ
クトに関しては、千代田の水辺を魅力ある都市空
間に再生する会は 9 月上旬に立ち上げました。そ
の他にも、千代田区の子ども食堂、ポリオの根絶
活動です。今年からタイの米山学友会との交流が
始まり、国際奉仕活動を一緒にやることを、神保
国際奉仕委員長と考えています。それ以外にも、
石渡会員が発起人の千代田区共助会への支援。神
田エリアでは 10月 28日～11月 3日に古本祭りが
開催され、当クラブは後援および広告出稿で支援
します。古本祭りの期間中 12月 29日～30日にブ
ックフェスティバルが同時開催されますので盛り
上げたいと思っております。角田会員が本部長の 

第 1299回 2022年 9月 21日(水)  

オープン例会 



ファミリーバザールが 11 月下旬に開催されますので、
そちらも盛り上げたいと思います。 

先日、タイ バンコク日本博を後援し、神田古書店街や
神田カレーグランプリを紹介させて頂きました 

当クラブは東京ドームホテルでの通常例会の他、ブック
ハウスカフェで移動例会、随時オンライン例会を行って
おります。当クラブのキャッチコピーは、「千代田から
世界に広げよう奉仕の輪」です。神田エリアから世界を 

 
 

支援していきます。正会員の他、オンライン会員もあり
ます。ご興味がある方はお声掛け下さい。 

 
幹事報告  相倉 辰徳幹事 
・9月度理事役員会議事録を配布致しましたのでご確認下
さい。 

・次週、9/28はブックハウスカフェでの例会です。出欠連
絡がまだの方は今週中に事務局までお願いします。 

・月 1回断食金へのご協力ありがとうございました。 
＜地区関係行事＞9/15、栃木年度幹事団会議に西村会員が
出席しました。9/26、千代田グループ会長・幹事会に木
宮会長と私が出席します。 

 
親睦旅行の御礼と報告  笠原親睦活動委員長 
先週、旅行にご参加頂いた皆様ありがとうございました。
私の親戚が善光寺で 500年経営している薬局があり、そこ
も訪ねました。20名ほどの方にご参加頂き、楽しい会にな
りましたので、また企画したいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
卓話者紹介  渡辺 和久会員 
 
＜芸歴＞ 
1969年（昭和 44）1月 三遊亭歌奴（現、三遊亭圓歌）に

入門 前座名「歌五」 
1974年（昭和 49）3月 「歌文」と改名 
1977年（昭和 52）1月 8年間の内弟子生活を終わる 
1979年（昭和 54）3月 落語協会に色物としてスタート 
1987年（昭和 62）8月 落語家として二つ目昇進 

「歌慎」と改名 
1993年（平成 5） 9月 真打昇進「三遊亭若圓歌」と改

名 
＜受賞歴＞ 
1991（平成 3）年 1月 国立演芸場花形落語会銀賞 
 
＜プロフィール＞ 
主な持ちネタ：マネーゲーム 鮑のし 桃太郎 西行 

坊主の遊び 授業中 
趣  味：ゴルフ 自動車 釣り 洋裁 
自己 PR：「商(しょう)は笑(しょう)ありて勝(しょう)な

り」のタイトルで、PTA始め、企業や寺院、地
方銀行・商店等で、面白くてちょっぴりタメに
なる落語講演活動中。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

東京お茶の水ロータリークラブの 

歴史と活動 

三遊亭 若圓歌師匠 

 

あれから 30年、東京神田 RCから 2580地区中央分区

12 番目のクラブが、初代の会長、泉（泉）から湧き

出た、日本古来の神水。ひと味違う「東京お茶の水

RC」。創立 1993 年 10 月 13 日、あれから 30 年、各

クラブ様々な風情（傅）あります。新旧メンバーの思

いやりのある葵の紋の東京お茶の水 RC30 年。その

時々のテーマにニコニコと、こう行けば（小池）と創

意と工夫、四つのテストに基づいて、やー気（八木）

になることも、サッサと気（佐々木）を使い解決。た

まには、まつしまった（松島）と反省することも。落

語の小話にもあるけど、一日に三回反省して神田に

本屋を出したのが三省堂だ！人生は勉強、サンキュ

ウ、謝謝、グラッチェ、ダンケシェーン。ドイツ（土

居）語も入ったが、国際的なロータリアンお～腹(大

原)を割って話し合い、常に高山（高山）に向かって

飛べ飛べ（戸部）。頭の引き出し、本屋さんのように

棚をたくさん増やし棚は別々に、たなはべ（田邊）つ

べつに、今いい～（今井）と思っても、やーまだまだ

（山田）と、思いなおして今日もちょう（張）がんば

ろう！自分自身をこ～はやし（小林）続けて自分の考

えを相手に意志渡し（石渡）。正直でまつうら（松浦）

のない人生焦らず、一歩一歩、牛島（牛島）のような、

牛歩の歩きでゆっくりと。若い人の力、蒼き（青木）

力をもっともっと、ふじもっと（藤本）借りて、東西

南北、風通しの良い「お茶の水 RC」。もし、東でも

西にでもむら（西村）を感じたら、メンバー新旧みん

なで話し合い、や～ま～下（山下）から意見を言うの

も、いいわさ（岩佐）。長い（永井）人生の一頁。楽

しくニコニコお茶の水 RC。神田明神！祭りだ祭り

だ！ワッショイ！ワッシャイ！一礼、二拍手、ご神

木。木宮（木宮）の前で、手をたたき合わせてかさは

らい（笠原）。自分の気のむら（木村）も祓いますよ

う、まずは家内安全、山の神、愛の暮らし（相倉）。

一番大切なのは何と言ってもおっ母だ（岡田）。何事

も辛抱（神保）が一番。 

今日も楽しい仲間の集まりの日、今まで伸ばしてき

たこの会の枝（海江田）を大切にする。角出す（角

田）人は一人もいない。仲の良い（中野）人ばか

り。お茶の水 RCを今よりもっと（今本）良いクラ

ブと考えるメンバーばかりの集まりだ。裏を見せ表

を見せて散る紅葉。秋偲ぶ（秋篠）例会の今日、メ

ンバーは腹の割ったベスト(渡辺)の仲間ばかり。今

日は 9月 21日だよね‥座（米沢）は盛り上がり、

来週もまた来よう～（紅葉） 

来年はチャーター30周年。テーマに向かい、「千代

田から世界に広げよう」 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
ゲスト 
渡辺 和久会員同行者      三遊亭若圓歌様 
 

 
会長報告 木宮 雅徳会長 
・神田一橋中学生の職場体験を、高山本店、ブックハ
ウスカフェ、弊社のブレーンバスターズの 3社でサ
ポート致します。 

・地区よりポリオ根絶募金活動の依頼がありますが、
当クラブは、10/28～11/3の古本まつりの初日、
10/28（金）に都知事と千代田区長のご挨拶の後
に、募金箱を持って写真撮影を致します。ポリオの
Tシャツがある方は、着用の上ご参加下さい。 

 
幹事報告 相倉 辰徳幹事 
・本日、9月度臨時理事役員会を開催いたしました。
入会候補者の加藤 丈晴氏の入会が承認されました
ので、本日７日間公示を行います。 

・次週 10月 5日は休会です。10月 12日はガバナー補
佐訪問で、クラブ協議会は 11時開催です。委員長
の皆様は時間厳守でお願いします。 

・ロータリー希望の風へのご協力ありがとうございま
した。 

＜地区関係行事＞10月 4日、中央分区ゴルフ予選会で
す。今回は最低人数の 6名に達しなかったため、団
体戦には参加できず、個人戦のみになります。 

 
先週の卓話者 三遊亭若圓歌様 
卓話をお引き受けする時に「全会員の名前を入れて、
つづり方狂室みたいなもの」と依頼がありましたが、
文字にすると微妙にイントネーションが違います。な
んとか 36名の名前を入れましたので、本日は皆様に
ご披露いたします。 
 
ロータリーの友の紹介 角田 靖会員 
ロータリーの友は、バックナンバーでたどる「友」70
年を紹介します。私が、生まれた 1959年をロータリ
ーの視点から読んでみました。皆様も、自分が生まれ
た年度の記事を読んでみてください。 
 

 
 
 
 
 
 
 

私は神保町で「ブックハウスカフェ」

という子どもの本の専門店を経営して

います。今はインターネットで便利に

本を買うことができますので、街の書

店の役割は何なのか、考えることもあ

りますが、子供たちが絵本を手に取って選ぶことがで

きる専門店があることが大事だと思い、1万冊の絵本を

取り揃えています。カフェは 60席あり比較的大きなお

店です。 

 私の実家の北沢書店は、今年 120年目の書店です。祖

父が明治 35年に開業した時は、国文学の書店でしたが、

両親が引き継いでからは洋書専門店になり、英米文学

の書物を輸入し販売しておりました。やがてインター

ネットで本を購入できる時代になり、さらに、大学の科

研費がカットされる流れをうけて、新刊を輸入して売

る商売は一気に厳しくなりました。その時に北沢書店

は 2 階の古書部だけを残し、1 階は小学館に借りて頂

き、「ブックハウス神保町」が誕生しました。それが 15

年前のことです。とても素敵なお店でした。このお店は

営利目的ではなく、子どもの本の文化のために、神保町

にも子供の本専門店があった方が良いとのことで始め

られました。 

しかし、その 11年愛された店も、一つの役割を果た

したということで 5 年前に撤退が決まりました。店内

は広々として、棚が低く作ってあり子どもがお母さん

を探せるような設計になっています。私も子育て時期

に大変お世話になりました。こういうお店があること

が、街にとっても、子どもたちにとっても、素晴らしい

ことだと思い、私は強く存続を願いました。撤退に際し、

店をスケルトンにしてお返ししますという話でしたが、

絵本のワンダーランドと思えるような温かい雰囲気で、

絵本が色とりどりで遊園地のような楽しいお店を何と

か続けたいと思いました。そこで、続けて下さる方を探

しましたが、見つかりませんでした。お店が広いのでラ

ンニングコストが月 300 万円以上かかってしまうのが

大きな原因でした。絵本を売って利益を出せるかとい

うと無理なのです。絵本の利益は 2 割、1000 円の本を

売り 200円の利益。それを積み上げて、このお店を続け

るのは大変なことです。結局、私が自分でやることを決

心しました。神保町で生まれ育ち、この街が好きでお仕

事は楽しくやっておりますが、日々、経営のことが頭か

ら離れず、試練でもあります。でも、これが私のミッシ

ョンだと思って、感謝してお仕事に取り組んでいます。 

どうしたら回るか、いろいろ考えてやってきました。

本を販売することだけでは足りないので、カフェ、スペ

ース貸し、イベントなどで利益を確保するようにして

いました。特にイベントは、子どもたちの紙芝居、読み 

ニコニコボックス報告 
土居会員 
 
 
大原会員 
 
山下会員 
 

今本さんのお話楽しみです。 
三遊亭若圓歌様、本日はありがとう
ございます。卓話楽しみにして 
今本さん、卓話宜しくお願いいたし
ます。 
本日の今本義子さんの卓話が楽しみ
です。明治 35年オープンでしたね。 

計 7,000円 塁計 348,000円 

プログラム 
司会進行           西村美智子会員 
点鐘               木宮 雅徳会長 
それでこそロータリー  
ソングリーダー        傅  健興会員 
ゲストビジター紹介      笠原健太朗会員 
ニコニコボックス報告    西村美智子会員 
会長報告            木宮 雅徳会長 
幹事報告             相倉 辰徳幹事          
出席報告            西村美智子会員 
  

  

第 1300回 2022年 9月 28日(水)  

移動例会 (於)ブックハウスカフェ 
イニシエーションスピーチ 

今本 義子会員 



聞かせ、トークイベント、手話教室、コンサートなど幅

広く企画しました。でも、コロナが感染拡大してからの

日々は本当に辛かった。今までは人との出会いを意識

してやってきましたが、私たちのやってきたこと、やり

たいことは、全て三密につながることだったのです。そ

こで、イベントはネット配信でも参加できるようにし

たり、今までとは違う方法を、いろいろと試すようにな

りました。コロナがあって、改善されたこともあります。 

以前は、「こんなお店があったらいいな」と思って頂

きたいと思っていましたが、今は「このお店がないと困

る」くらい思ってもらえるような街に必要な存在にな

りたいと思っています。        

また、今は地域貢献や社会貢献が必要なことだと思

い工夫しております。例えば、中学生がくつろげる子ど

もカフェ、また自閉症や身体の不自由なお子さん、お母 

様、お父様の力になりたいと思い、絵本プロジェクト

をいくつか立ち上げています。 

振り返ると、経営のド素人の私が引き継ぐことにな

り、近所の皆様や出版社の方たちにも心配され、「経営

の無免許運転」とか「壮大な部活ですね」などと言われ

たこともあるのですが、全部その通りだと思います。情

熱だけでここまでやってきました。もともと接客や子

供が好きなので、この仕事をやることができ幸せだと

思っています。 

 1階の絵本の売り場には、2つの部屋があり、常に絵

本の原画展を行っています。2階はロータリークラブの

例会のようなお集まりに使って頂いたり、講演会、上映

会や勉強会などを行っています。グランドピアノを使

ってコンサートもします。賑やかにお客様が集う空間

です。 

5年前、「子どもが絵本に出会う場所」をコンセプト

にスタートしましたが、いまは「人が人に出会う場所」

でありたいと思います。絵本に囲まれたブックハウス

の空間で素敵なご縁が広がっていったら最高だと思い

ます。また、結婚式を開催したこともあります。小さな

会でしたが心のこもった式でした。閉店後のお店を貸

し切りにして、絵本好きな彼女にプロポーズをされた

お客様もいらっしゃいました。絵本がもつ温かな空間

で、小さなドラマが生まれたら嬉しいです。お客様が幸

せなひと時を過ごしてくださって、その時間が心に残

るようなお店でありたいです。この街が本の街である

限り、頑張って書店を続けて、次の人にバトンを渡すま

で、精一杯、役目を果たしたいと思っています。皆様に

応援して頂ければ嬉しく思います。 
 
 
 

出席報告 
会員数 37名 ゲスト 1名 

出席数 
ZOOM 

17名 
3名 

ビジター 0名 
合計 21名 

今後の卓話・行事予定 
10/19（水）オンライン例会 
      卓話：傅 健興会員 
10/26（水）東京ドームホテル 

ガバナー公式訪問・クラブフォーラム  
卓話：嶋村文男ガバナー 

11/ 2（水）東京ドームホテル 
      卓話：種市 摂子様 

「職域のメンタルヘルス対策とテクノ
ロジーの活用」 


